
palabras de
Adelaida de

la Calle
Hoy arranca la ensefianza

secundaria y la consejera de
Educaci6n, Adelaida de la

Calle, estfi dispuesta a asistir
al inicio de curso en uno de
los institutos andaluces. En
una entrevista ha afirmado

que estfi dispuesta a crear un
diploma de dos afios entre la
FP y el grado universitario y

a llevar al Consejo de Go-
bierno el aumento de docen-

tes que luchan pot su reor-
denaci6n horaria./~o~o..ee~o
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ADELAIDA DE LAI ALLE Consejera de Educaci6n

Hasta ahora abria el curso con birrete en la Universidad de M/daga.
Hoy visitar;i uno de los 1.613 institutos donde empiezan las clases
para 922.65? alumnos y llevar~ al Consejo de Gobierno el aumento de
docentes en plena pelea de ~stos por la reordenaci6n de su horatio

<<Crear un diploma
de dos afios entre FP
y la Universidad>>
/,auraB/an¢o
$L~ILL~
,-~Tenia mote cuando daba
clase? En el Parlamento ya la
hart bautizado como ~da con-
sejera feliz~.
-Yo intento set feliz. Todavia
no me ha dado tiempo a tenet
sinsabores pero desde luego
veo mucha acritud en la poliri-
ca y a mi nunca me ha gusta-
do.
-Su reflexi6n sobre las anlas
de fabricaci6n r~ipida, aunque
aqul no haya huracanes, ha
provocado un tsunami politi-
co.,~Cu~l es elestado real de la
cuesti6n?
-Hay veees que se producen
erecimientos r~pidos y no es
posible modificar estmcturas
sin estos prefabricados, pero
es verdad queen muchas oca-
siones duran rn~s de lo previs-
to. Tambi6n hay directores
que no quieten que se las qui-
temos, 1as usan para talleres y
otras cosas. Lo ideal es que no
haya, que duren lo mends po-
sible.
-zHay alg~n plan concreto?
-Todos los afios se quitan pe-
ro la Lomce tambi6n nos ha
cambiado el paso. Muchas de
las prefabricadas van a FP B~-
sica. Este arid hemos quitado
35 pero teniamos que dar res-
puesta a esas nuevas necesi-
dades y se necesita un tiempo
para haeer obras permanen-
tes. E1 compromiso de la presi-
denta es llegar en la legislatma
al 0,02 pot ciento de estndian-
tes que permanezcan ahi aun-
que sea de forma temporal.
Ahora afecta a mends del 0,05
pm ciento, 8.000 y pico alum-
nos. La proporci6n es muy ba-
iay mucho menor queen co-
munidades cOred Valencia o
Catalufia, que tienen indnso
centros completos prefabfica-
dos. Pero hay que quitarlas,
aunque entre los m~dulos
prefabficados tarnbi~n hay di-
ferencias.
-Use sus dotes did~cticas y
resuma qu~ cambios I~ae la

Lomce este curso y c6mo los
afronta Andalucia.
-Toda Pfimaria ya entraria en
el sistema Lomce, en Secun-
daria pfimero y tercero y pri-
mero en Bachillerato. E1 cun’i-
culum es diferente pero es
cierto que nosotros lo vamos a
notar muy poco porque he-
rodS hecho uso de las materias
que dependen de la comuni-
dad. La troncalidad que se
pierde en las dkectfices del
ministefio se ganan en la
nuestra. Pot ejemplo, Ffloso-
fia, Economia, Tecnologia no
est~n en la troncalidad pero si
las tenemos en nuestra obliga-
toriedad.
-/.Y el tema de las rev~ilidas
que ya hay que hacer en Pri-
maria? Anunci6 un g~upo de
expertos para dise~arlas.
-A mi me gustaria que fuesen
nuestros propios expertos,
que son la comunidad de pro-
fesores que tenemos, los que
llevasen a cabo la realizaci6n
de las pruebas.
-Pero la leg deja daro que sea
una evaluaci6n extema.
-Habr~ que vet c6mo pode-
mos interpretar ese carficter
extemo, zQu~ mejor evalua-
ci6n hay que la que tiene el
profesor que lleva al nifio du-
rante un largo periodo de
fiempo, que sabe d6nde estfin
las debilidades y las fortalezas
de un niflo? Y no un dia a una
hora determinada y unos se-
flores que vienen ahacer un
largo test. Vamos a verlo, las
leyes siempre tienen espacio
suficiente que se puede inter-
pretar. Yo en este momento no
s~ c6mo se puede hacer, he
dejado a los expertos que
piensen y luego nos den pau-
tas.
-;.Qu~ deberes le ha puesto la
presidenta Susana Diaz?
-Ella quiere un gran esfuerzo
dirigido hacia el 6xito escolar
y a la igualdad de opor~unida-
des. Que nadie se quede sin
estudiar porque no se ha pues-
to todo 1o necesafio para que

aHabri~ un ciclo
intermedio vinculado
al entorno de cada
Universidad con
profesorado mixto~

aSi nos quitdramos la
losa de la FP B&sica,
podriamos aumentar
la oferta de ciclos
medios y superiores ~

allay margen para
interpretar la £omce
y que nuestro
profesorado ba~a la
evaluaci6n externa~

aTodo el que tenga
derecbo a beca la
tendr~. $i bay que
bacer un ajuste del
presupuesto lo bar~ ~

pueda estudiar.
-La Junta presume de fomen-
tar esa igualdad de oportuni-
dades pero acaba de salir la
convocatoria de becas y hay
un recorte de lo millones en el
presupuesto que dicen se
a]usta a la demanda prevista.
~Es que realmente se acaba la
crisis?
-No, al elaborar un presu-
puesto hemos visto que estos
afios qnedaba sin gastar por-
que las solicitudes no cum-
plian los requisitos exigidos y
se ha hecho una prevision de
acuerdo con 1o que hemos gas-
tado pero todo el que tenga
derecho a beca va a tenerla. Si
eso conduce a un ajuste presu-
puestario, lo haremos.
-Muchas solicitudes sedene-

gaban porque los requisitos
eran tan exigentes que inclu-
so los rebajaron.
-La beca Adriano es conse-
cuencia de lo que ha hecho el
ministefio, que exige un 5,5 Y
yo creo que el que aprueba tie-
ne derecho a seguir estudian-
do, no solo los que tienen di-
nero. Y las otras son de Segun-
das Oportunidades, con unos
requisitos especiales, y la Beca
6000 es casi una beca salafio.
Para ser justos hay que apli-
caflas justamente. Entende-
mosque no se debe dara todo
el mundo sino a aquellos que
presentan esas necesidades.
-Hoy comienzan las clases en
ESO, Bachfl]erato y FP. Empe-
cemos pot ESO. El profesora-
do estfi revueltu porque van a
corregir un fal]o en el reparto
de su horatio tras ires afios de
ilegalidad y dicen que faltan
docentes para elio.
-Nosotros hemos hecho los
c~lculos del profesorado nece-
sario [boy se aprueba el au-
mento de la plantilla en el
Consejo de Gobierno] y no nos
falta pot las horas sino pot
cambios en la estructuras de
las ensefianzas, las nuevas
plazas o la nueva oferta de
m6dulos. Si vi~semos esas
desproporciones veriamos c6-
mo las solucionamos pero tal
y como me 1o han comunica-
do a mi no hay esos desajus-
tes. Adem~s ha sido una peti-
ci6n de ratios sindicatos el
que modific~semos la distri-
buci6n del horatio.
-Bueno ha habido una sen-
tencia que les obligaha a ajus-
tarse a la ley estatal.
-A mi de momento no me ha
liegado ninguna sentencia y
no era asi exactamente tam-
poco. Y afecta al horatio para
actividades no de todos los di-
as sino de algunos d/as, aun-
que si regulares.
-Pasemos a FP. Se ha centra-
do mucho en la critica a la FP
B~sico pero en los ciclos me-
dios y supefiores la oposici6n

La conseJera de Educaci6n,

denuncia que se han quedado
fuera mas de 3o.ooo solicitu-
des./~Io se podia haber pre-
visto y repartido recursos
cuando la demanda lleva afios
creciendo?
-Se puede repartir siempre y
cuando nos quitemos la losa
de la FP B~sica. AI no condu-
cir a nada y tenet un gasto tan
insostenible, fijese lo que po-
driamos crecer en la FP de gra-
do medio y superior y ademfis
no conforme a la demanda de
los estudiantes porque mu-
chas veces no coincide con el
entorno. Creo que es mejor
hacer una distribuci6n muy
pegada a la realidad del entor-
no para dar respuesta y tenet
acceso al mercado laboral. Es-
te arid hemos aumentado la
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politicos que veo
dominan el tema que
tratan, no les pregunto
por sus estudios 

£.~.
,-Cuando la nombraron ~le molest6 que destacaran so-
bre todo que fue la rectora que expedient6 al nfimero dos
de Podemos, ifiigo Errej6n?
-Yo crei que eso ya nos habiamos olvidado de ello. No es-
taba en mis cfilculos pero cuando me llamaron 1o finico
que me asustaha era lo mucho que tenia que estudiar para
ponerme al dia en temas que aunque eran fficiles para mi
debia de estudiarlos en profundidad.
-Lleva cien dias entre politicos ~e6mo ve el nivel de edu-
caci6n de ~stos a la hora de debatir ideas o confrontar?.
-Los andaluces no deben de ser diferentes ni a los madri-
lefios o los catalanes. Son un refle]o de la sociedad y son
nuestros representantes a los cuales yo respeto enorme-
mente porque ante todo me siento dem6crata.
-Muchas veces se critica el nivel formativo de los politi-
cos. Hay qnien ha esgrimido que solo tiene el Bachiller
cuando un juez le ha preguntado pot irregularidades en
su gesti6n o qnienes han tardado una d~cada en terminar
su carrera al dedicarse desde muyj6venes a la politica.
-Yo los politicos que conozco me parece que es genre muy
conocedora de los temas de los que se ocupan y se preocu-
pan. A nadie le pregunto yo, igual que cuando voy pot la
calie, cu~les son sus estudios. Me parece que es gente que
domina los temas que trahaja dentro de la vida patiamen-
tafia.
-~Cree que es una critica f~cfl?
-Bueno, el politico est~ sometido a ese tipo de criticas y
debe estar pot encima, porque si no acabatia un poco
amargado y no podria set feliz.

Adelaida de la Calle, conoci6 ayer la sede de El Correo, donde se celebrb la entrevista./PepolIerrera

oferta un 6,6 por dento pero a
pesar de eso hay mils necesi-
dades. E1 problema no est~ en
lo que no ofertamos aqui sino
en lo que tenemos que ofertar
en la FP B~sica que lo que ha-
ce es producir una segrega-
ci6n en una edad muy tem-
prana y dejarlos en el F~rabo
porque no tienen una titula-
ci6n.
-Ese discurso de adaptar la
oferta al entorno lo us6 Wert
para arremeter contra las hu-
manidades y carreras con po-
cos almnnos.
-No todo el mundo tiene que
set inform~fico pero si que to-
do el mundo tiene que tenet
una formaci6n b~isica que
pueda permitirle la movilidad
de un ~mbito a otto. Pot eso

creo en las humanidades yen
las ciencias sociales. Pero es-
toy hablando de m6dulos es-
pecialistas. Las letras tambi~n
tienen su fimbito, el museisfi-
co, las actividades culturales
en los entomos para dar so-
porte a ese tipo empresafial.
-Como exrectora, zqu~ le pa-
rece que las competencias de
Universidad no est~n en la
Consejefia de Educaci6n? Se
justifica pot vincular n~s la
Universidad almundo empre-
safial pero eso tambifin val-
dria para la FP que es incluso
m~s pr~ctic~
-E~isten los dos modelos, pe-
ro en Andalucia es tan grande
la cantidad de estudiantes en
las ensefianzas no universita-
fias que para atenderlos lo

Perfil

La consejera feliz
Ni la oposici6n es capaz de negar el en-
tusiasmo que transmite Adelaida de la
Calle que, en su primera comparecen-
cia en el pleno parlamentario, llev6 al
lider de IU, Antonio Mafllo, a baufizarla
como ~da consejera feliz>~. Su naturali-
dad sirve en bandeja tantos titulares a
los medios como munici6n a la oposi-
ci6n. Pero aunque promete moderarse
-no es que la letra con sangre entre pe-
ro a base de palos se aprende- tampoco
est~i dispuesta a cambiar su estilo y su
forma de expresarse. Asume que los
politicos, como los profesores, est~n
sujetos a exposici6n pfiblica y a critica.

De la Calle, ayer, en la hemeroteca de El Correo./Pepo/~errera

mejor es separarlas un poco.
Eso no quita, yes mi proyecto,
que yo quiero generar una in-
terfaz de la FP hacia la Univer-
sidad. En otros sistemas est~
claramente definido. Hay una
situaci6n intermedia que es
un diploma uff~versitario de
dos afios que se puede hacer
conjuntamente con profeso-
res de FP y de la Ur~versidad.
-~J~a Junta tiene competen-
cias para esto?
-Si es un ciclo desde la FP Su-
perior, de dos afios que diesen
lugar al diploma y con ese di-
ploma, que puede tenet 120
cr~ditos, luego segnir una tra-
yectofia hacia el grado de de-
terminadas especialidades.
Setia dentro de la Universidad
con profesorado de amhas

partes. Algo parecido alas ca-
rrems de primer y segundo ci-
do pero m~s corto y muy deft-
nido a deternf~nados sectores
como el turismo, el medioam-
biente o la enologia. V lo que
pretendo es que no todas las
uff~versidades oferten lo mis-
mo sino una oferta muy rela-
cionada con el sector produc-
tivo del entomo.
-~Y ya con el diploma se po-
dtia dar el salto al grado con
convalidaciones?
-Si. Eso requiem queen los ti-
tulos que se seleccionen se ha-
gan mocFff~caciones.
-~Es factible empezarlo esta
legislatura?
-Si, pot lo menos hacer unos
pilotajes, implantar en cada
universidad un modelo. ̄
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